



Spanish Fort, Alabama, 3 de enero de 2025

### **¿Cuándo nació Jesús?**

Saludos cordiales una vez más amigos, hermanos, compañeros de trabajo, familia espiritual, e hijos de Dios dispersos desde aquí en la Costa del Golfo en el sur de Alabama. Mi esposa y yo oramos y esperamos que estén bien y que su semana haya sido bendecida.

Varios han preguntado en los últimos días: "¿Cuándo nació Jesús?" - Como aún está fresco en nuestra mente, pensé que sería útil responder a esa pregunta para que todos puedan beneficiarse.

Curiosamente, este año, del 25 de diciembre de 2024 al 2 de enero de 2025, se celebró Janucá (o la Fiesta de la Dedicación), que tiene lugar en el décimo mes judío. Conmemora la limpieza del Templo después de las acciones de Antíoco IV Epífanos.

Estas últimas semanas también han traído más clima invernal en los EE. UU., la llegada del solsticio de invierno el 21 de diciembre y la llegada del 25 de diciembre. La letra de la canción que suena en muchas tiendas "Es la época más maravillosa del año" me hace preguntarme acerca de este nacimiento por varias razones.

Muchos cristianos simplemente aceptan la tradición de que Cristo nació el 25 de diciembre, pero los indicadores bíblicos señalan al otoño del año como la época del nacimiento de Jesús, el Hijo de Dios. ¿Sorprendido?

En las antiguas celebraciones de la Saturnalia y la Brumalia romanas, hubo un "supuesto nacimiento" que ocurrió alrededor del 25 de diciembre: el nacimiento o renacimiento del sol. Mitra, el dios persa de la luz y los contratos sagrados, supuestamente nació de una roca el 25 de diciembre. En el siglo III [274 d.C.], el emperador romano Aureliano estableció el festival de Dies Invicti Solis (El Día del Sol Invencible) el 25 de diciembre. "Yule" es una palabra caldea que significa

"niño" o "pequeño niño". El 25 de diciembre era conocido por los anglosajones paganos como "el día de Yule" y la noche que lo precedía como "noche madre", mucho antes de cualquier contacto con el cristianismo.

Parece haber una conexión entre el bíblico Nimrod y su esposa Semíramis con los dioses egipcios Osiris e Isis. La diosa egipcia Isis (reina del cielo) afirmaba haber dado a luz a su hijo en el tiempo del solsticio de invierno. Semíramis se conecta con Rea, la diosa de las fortificaciones. Cronos o Saturno fue el esposo de Rea y se remonta al primer rey de Babilonia, Nino o Nimrod. Los historiadores rastrean la tradición de un nacimiento especial el 25 de diciembre con la misteriosa leyenda de un árbol perenne que creció durante la noche del 25 de diciembre.

En mis sermones a lo largo de los años, he revisado varios indicadores de un nacimiento en otoño de Cristo, el Rey de los Judíos, como lo describieron los magos (sabios) en Mateo 2:2; y como Jesús lo reconoció ante Pilato en Mateo 27:11.

Las pistas más significativas se relacionan con el registro en Lucas donde afirma que Jesús fue concebido muy cerca de seis meses después de la concepción de Juan el Bautista (Lucas 1:26-36).

El año del nacimiento de Juan y Jesús es controvertido para muchos. Yo me inclino más hacia el 5 a.C. por varias razones que no tengo tiempo de cubrir en esta carta breve. Sin embargo, una de las razones es que favorezco la fecha de la primavera del 4 a.C. como la fecha de la muerte de Herodes el Grande. La concepción de Juan probablemente tuvo lugar aproximadamente un mes después de que su padre Zacarías completara sus deberes sacerdotales en el curso de Abías. El curso de Abías era el octavo curso, siendo el primer curso el que servía al principio del primer mes, Abib. (1 Crónicas 24:7, 10) Cada curso servía durante una semana comenzando en el sábado semanal. (2 Crónicas 23:8) Todos los cursos servían durante una semana en los festivales de Panes Sin Levadura, Pentecostés y Tabernáculos. Zacarías habría completado sus deberes al final de la semana comenzando con Pentecostés en el 6 a.C., cerca de finales de mayo. Dejando pasar varias semanas para regresar a casa y cumplir con la visión y la predicción del nacimiento de Juan, situaría la concepción de Juan cerca de finales

de junio del 6 a.C. y su nacimiento cerca de finales de marzo del 5 a.C.

Considerando que Jesús fue concebido cerca del sexto mes del embarazo de Elisabet, la concepción de Jesús estaría cerca de finales de diciembre del 6 a.C. y su nacimiento cerca de finales de septiembre del 5 a.C. Dependiendo de la construcción del calendario usado en ese entonces, la Fiesta de los Tabernáculos ocurrió cerca de ese tiempo.

No podemos estar completamente seguros sobre la fecha exacta o incluso el año exacto, pero este análisis puede aplicarse a varios años y el resultado siempre indica que fue en otoño cuando nació Jesús, no en pleno invierno, en el mes de diciembre.

Miremos otros factores que indican una temporada de otoño para el nacimiento de Jesús. Se decretó un censo por César Augusto para la región de Judea y esto requirió viajar a la ciudad natal de cada persona. (Lucas 2:1-3) José y María (quien estaba embarazada de Jesús) viajaron a Belén, donde Jesús debía nacer. (Lucas 2:4-6) Estos eventos fueron programados cuando las condiciones de viaje eran buenas, no durante la temporada de lluvias de noviembre a marzo. Esto refuerza la idea de que el viaje a Belén y el nacimiento de Jesús ocurrieron durante la temporada de otoño, cuando las condiciones para viajar generalmente eran ideales. Esto también apunta a la rotación sacerdotal que comenzó en Nisán y no la que comenzó en Tishri.

En el momento del nacimiento de Jesús, había muchos otros visitantes en la zona porque el "alojamiento" (griego "kataluma" o habitación de huéspedes) no tenía espacio para permitir privacidad. (Lucas 2:6) La parte baja de muchas casas se usaba para alojar animales durante el invierno. La casa donde nació Jesús no estaba ocupada por animales en el momento de su nacimiento y el pesebre pudo haber sido utilizado como una cuna improvisada con algo de paja y mantas. Los muchos visitantes en la zona indicarían que el momento estaba cerca de la Fiesta de los Tabernáculos, cuando la zona estaría llena de personas asistiendo a la Fiesta. El pesebre desocupado indicaría que no era invierno. (Sin embargo, vemos lo contrario en muchas casas durante esta época del año).

Lucas registra que había "pastores que vivían en los campos, velando por sus ovejas de noche" en el momento del nacimiento de Jesús. (Lucas 2:8) No solo las ovejas estaban en los campos, sino también los pastores. Esto indicaría una época del año que no era invierno.

Observe este comentario de "La Biblia como Historia", de Werner Keller, Edición de 1981, págs. 331-332: "Las lecturas de temperatura muestran durante tres meses [diciembre, enero y febrero]... la incidencia de heladas... Los dos primeros meses también tienen la mayor cantidad de lluvia del año: aproximadamente 15 cm en diciembre y casi 20 cm en enero. Según toda la información existente, el clima de Palestina no ha cambiado apreciablemente en los últimos 2,000 años... En Navidad, Belén está bajo el grip de las heladas, y en la Tierra Prometida no habría ganado en los campos con esa temperatura. Este hecho es corroborado por una observación en el Talmud, que menciona que en esa vecindad, los rebaños se sacaban a pastar en marzo y se regresaban a la casa a principios de noviembre. Permanecían afuera durante casi ocho meses."

Así que, aunque es cierto que las Escrituras no nos dicen la fecha exacta del nacimiento de Jesús, las pistas bíblicas nos llevan a concluir que la época del año fue en otoño y no en diciembre o invierno.

Ah, y un pensamiento final: las Escrituras no nos instruyen a celebrar el evento ni la fecha del nacimiento de Jesús. Sin embargo, nos instruyen a reconocer el tiempo y las circunstancias de la muerte de nuestro Salvador en la Pascua. El apóstol Pablo instruyó: "*Porque todas las veces que comáis este pan y bebáis esta copa, proclamáis la muerte del Señor hasta que Él venga.*" (1 Corintios 11:26) Tú y yo debemos observar los tiempos señalados por el Dios Eterno, no las festividades inventadas por los seres humanos que, con demasiada frecuencia, contienen connotaciones paganas.

Espero haber respondido algunas preguntas y haberles hecho plantearse las preguntas difíciles, como "¿Deberíamos estar celebrando la Navidad?"... solo porque el mundo nos dice que fue el nacimiento de Cristo.

¡Amigos, brazos arriba! Nuestras oraciones y pensamientos están con ustedes

todos los dias. Por favor, oren por nosotros.

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'T. Scott Hoefker', written in a cursive style.

T. Scott Hoefker

(Pastor principal, *Ministerios de la Iglesia de Dios*)

E-mail: [tshoefker@coministries.org](mailto:tshoefker@coministries.org) / Sitio en Internet: [www.coministries.org](http://www.coministries.org)

Teléfono en oficinas: 251-930-1797 / P.O. Box 983, Daphne, AL 36526-0983